



第99号 2014年(平成26年) 7月10日発行

発行 全国通信三田会 会報は正会員の情報紙です。
発行人 山岡恒夫 *年会費 2千円
TEL 029-875-0533 *郵便振替番号 00120-2-18806
事務所 〒300-1282 茨城県牛久市 複数年度お支払いの意向をお持ちの方も会計処理できるようになりました。
井ノ岡町 2117 山岡恒夫
編集人 幸治典子
題字 福島千恵子 *会への連絡は8面の連絡先へ

284名の新塾員誕生！ 3/24(月) 2013年度卒業祝賀会 於：グリーンテラス食堂



次は、池田幸弘通信教育部長が祝辞を述べられました。おめでとうございます。

山岡恒夫 全国通信三田会長

三田会副会長より柴田俊卒業祝賀会準備委員会委員長へ金一封が贈られました。これまでの卒業祝賀会は慶友会主体でしたが今年度は通常生有志で準備されました。祝賀会をまぼろしの門方式で、来たいという人にはすべて参加していただくと、いう福澤精神で行つたとのことです。柴田委員長は、「今卒業された人の今後の活躍を期待します」と述べてスピーチを締めくくりました。そして、塾に寄付金を贈呈しました。

最後に、慶應義塾大学應援指導部の音頭で若き血齊唱、

「2013年度通信教育課程卒業生」は284名
(男性127名 女性157名)

卒業生累計 (2013年9月) (2014年3月)
 男性 7,549名 7,643名
 女性 6,808名 6,912名

2013年度末の通信教育課程卒業生数は、
14,555名となった。いい（世の中めざし）
Go! Go! Go! となった

文責：上記数値は全国通信三田会で累計したもの。

第 99 号

(1) 収支計算書			
(自 平成 25 年 4 月 1 日 至 平成 26 年 3 月 31 日)			(単位:)
1-1: 収入の部			
科 目	予 算 額	決 算 額	増 減 額
会費収入	800名 1,744,500	642名 1,629,000	-115,500
受取利息	2,500	2,851	351
行事収入	200,000	410,000	210,000
入会金	30名 90,000	19名 39,000	-51,000
寄付金	50,000	7名 13,000	-37,000
前受より会費収入振替	59名 113,000	59名 113,000	
当期収入合計 (a)	2,200,000	2,206,851	6,851
前期繰越収支差額 (b)	6,564,039	6,564,039	
収支合計 (c)	8,764,039	8,770,890	6,851

(注) 期首前受金￥236,000、当期の会費収入へ振替￥113,000、当期発生前受金￥128,000

科 目	予 算 額	決 算 額	増 減 額
会議費	500,000	842,808	342,808
渉外費	60,000	60,105	105
ユニコイン賞支出	20,000	0	-20,000
事務費	20,000	78,380	58,380
通信費	20,000	30,765	10,765
印刷費	750,000	687,736	-62,264
届集費	60,000	60,000	0
地域三田会援助金	50,000	30,000	-20,000
データベース運用費	400,000	378,000	-22,000
情報機器購入システム費	30,000	0	-30,000
渉外活動費	40,000	45,040	5,040
会報送付代	200,000	356,816	156,816
予備費	50,000	30,000	-20,000
当期支出合計 (d)	2,200,000	2,599,650	399,650
当期收支差額 (a)-(d)	0	-392,799	-392,799
次期繰越収支差額 (c)-(d)	6,564,039	6,171,240	-392,799

单年度收支：¥2,206,851 - ¥2,599,650 = ▲ 392,799

(2) 貸借対照表			
平成 26 年 3 月 31 日現在			(単位:円)
科目	科目内訳	前年度決算額	当年度決算額
I 資産の部	現金預金	6,800,039	6,422,24
1. 流動資産		0	
2. 固定資産		6,800,039	6,422,24
資産合計			
II 負債の部	前受金	236,000	251,00
1. 流動負債		236,000	251,00
負債合計			
III 正味財産の部	正味財産 (当年度正味財産増減額)	6,564,039	6,171,24
正味財産		122,293	▲39,729
負債及び正味財産合計		6,800,039	6,422,24



鈴木彰さんを偲ぶ

鈴木彰君（82歳）が平成26年3月27日の朝、急性心筋梗塞でご逝去されました。鈴木さんは朝食の前に、別棟でヨガをして珈琲をあがつてから、母屋に帰られるのが日課であつたとか。その日は、帰りが遅いので、奥様が見に行かなくて倒れていたのです。このような別れが突然に訪れるとは、誰が考えたでしょう。時折しも、「中・四国合同通信三田会徳島大会」が、2週間

が死去されたのを機に、郷田徳島に帰られたのでした。それから慶應の通信に入り、倫理学を学び、卒業後は地元の工業短大の講師として、70歳まで教鞭をとられました。

会社員時代に、仕事で使う研究書を英語の原書で読んでいたので、英語が堪能でした。そのことから、慶友会では私たちに英語の文法と訳読の講義をかなり長期間にわたりして下さり、卒業に必要な革語8単位を取ることができました。その頃は、徳島から毎年連続して2人ずつの卒業生が出て、大変活気がありました。鈴木さんという、お人柄でした。学問共に優れた先輩に導かれて、卒業に至つたことは、人生において本当に幸運な事でした。

徳島空港を出発し、東京から仙台までは新幹線で行きました。途中、車窓から無数の風力発電のプロペラが見えました。これは鈴木さんが、かつて手掛けたものだったとの事。

また、日本赤軍が起こした、ダッカ日航機ハイジャック事件の乗客140人のうちの二人であつたそうで、機内では、両手を首の後ろへ組まれ腕時計を取り上げられ、時間を分からなくされたそうです。このような異常事態にあっても助かると思っていましたか。こんなところにも鈴木さんらしい冷静さがうかがえます。

◆会への連絡は下記へ
下記のようにご連絡くださるように
お願ひいたします。

◎会へのご意見など
事務所へは郵送のみでお願いします。
緊急の用件の場合
会長へ Tel 029-875-0533
山岡方 (夜間7時~11時まで)
住所・姓名変更 退会 逝去者など
大土方 Fax 03-3846-2677
(住所変更は下記郵便番号と一緒に)
後に控えていました。
鈴木さんは、東京工業大学

(住所変更は下記販賣センターへご一報！)
<https://wwwdc01.adst.keio.ac.jp/kj/jukuin/mailform.html>

◎新入会申し込み、会計関係（文書で）
〒 340-0003 埼玉県草加市稻荷 2-5-2
大川成一方

◎「全国通信三田会報」原稿送り先
〒 178-0061 練馬区大泉学園町 1-11-24
幸治典子方

Tel & Fax 03-3924-1626
E メール kouchan@finesis.net

次号原稿締め切り 平成 26 年 12 月末日
原稿字数 800 字位

宮城通信三田会総会 2013/11/9 カンボジアから帰国的小野 武君が講演



平成二五年一月九日(土)
午前一時半から、ホテル
JALシティ仙台の地下一
階「和旬楽」において宮城
通信三田会総会を開催しま
した。総会出席者は一二名
で、平成二五年度事業報告
の後、役員改選で、会長は
末永が留任、副会長に加藤
幸夫君(昭29法)に代わり
小野武君(昭45法)が引き
受けられました。なお加
藤君は顧問になって頂きました。
その後、カンボジアから帰
国した小野 武君が「カ
ンボジアシニアボラン
ティア帰国報告会」を行
いました。大変す
ばらしい発
表でした。

ご寄付いただきました。

小野君は、ボランティア
活動で、カンボジアに平成
二三年一月から二五年七月
までの二年半行っています
たが、帰った際にお土産に、
カンボジア産の織布ギンガ
ムの生地を頂きました。そ
のギンガムの生地をベース
に、二〇一三震應連合三田
会のスローガンでした、千
住明氏プロデュースによる
震災応援プロジェクト「今
こそベンの力を!」のペ
ンキルト」を私の家内が手
作りして、小野武君に記念
として差し上げました。
そのパッチワーク「今こそ
ベンの力を!」を囲んで

(宮城会長 末永利一郎・記)

←カンボジアの生地ギンガム
にパッチワーク「今こそ
ベンの力を!」を囲んで

吉浜 健一(神奈川)	水木 八木(北海道)	塩旗 大島	幸子(兵庫)	小笠原武雄(岩手)	山中光太郎(愛知)
(平成25年度)					

藤新会長が
講演され
ました。

佐藤範男(佐藤新会長)	佐藤新会長が 講演され ました。
(平成26年度)	



→春期幹事会講師の
遊佐勘左衛門先生(昭44法)
と、生地ギンガム
にパッチワーク「今こそ
ベンの力を!」を囲んで

※講師：遊佐勘左衛門(本名：遊佐雅宣、4、5年前に襲名)。仙北三田会会長(昭和44年政治卒)。(株)ゆさや旅館代表取締役、元宮城県議員3期12年。

演題=東日本大震災3年後の現況と課題
=陸奥からの情報発信(文責:安東幹)

【要約】震災では大きな被害を受けたが、沢山の人から支援を受けてここまで復興できた。今日まで来られたのはみなさんのおかげです。感謝しています。全国から、外国から沢山の支援を受けたことにお礼を申し上げます。震災後、アメリカーランド大学の教授らと会いましたが、三重苦を克服したヘレンケラー先生は3回来日しているがそのうち2回は仙台に足を運んでいること、視覚支援学校を訪れ、福祉の法整備に尽力したなどの足跡を残していることに感謝申し上げた。トモダチ作戦への感謝の意を表しました。

震災時、宮城県の牡鹿半島は交通が遮断して救援物資が送れなかったが、アメリカ海軍が搬送してくれた。もしなければ惨事だった。震災後、土日は停電の中で過ごした。その後、議員や市長やあちこちと電話を取り合った。ある看護師は震災後避難所に駆けつけ、1週間おにぎりだけがんばっていた。しかし、感染症の危険に遭遇した。私の地元の鳴子温泉は温泉の東の横綱とも言われ豊富な温泉で知られているが、避難所での感染症や伝染病の懸念から温泉旅館組合で話し合って宿を避難所として解放することにした。今回、想定外の高さの津波であったが、市長や町長での話し合いなどの事前の準備が役に立った。災害時におけるBCP(事業継続計画)が機能し、順次、道路や橋などを復旧した。

インターネット復旧プログラムも機能し、

県庁でいち早く復旧するなど事前の準備が役に立った。先日県警の反省会に出席したが、警察官14名の殉職に胸を痛めた。どこまでが業務なのか、警察官が生命を落とさない方法の検討をした。

仙台には400人の人工透析患者がいたが、一人も死なせなかった。遠くは北海道にまで搬送した。準備していた通信網はダウントしてしまったが、携帯電話などを駆使して患者を助けた。私の経営する会から宮木巖顧問が、応援

して救援物資が送れなかったが、アメリカ海軍が搬送してくれた。もしなければ惨事だった。震災後、土日は停電の中で過ごした。その後、議員や市長やあちこちと電話を取り合った。ある看護師は震災後避難所に駆けつけ、1週間おにぎりだけがんばっていた。しかし、感染症の危険に遭遇した。私の地元の鳴子温泉は温泉の東の横綱とも言われ豊富な温泉で知られているが、避難所での感染症や伝染病の懸念から温泉旅館組合で話し合って宿を避難所として解放することにした。今回、想定外の高さの津波であったが、市長や町長での話し合いなどの事前の準備が役に立った。災害時におけるBCP(事業継続計画)が機能し、順次、道路や橋などを復旧した。

インターネット復旧プログラムも機能し、



第19回 中・四国合同通信三田会 徳島大会 阿波踊り鑑賞と眉山から徳島を展望 4/12~13

2014年
4月12日(土)
13日(日)
国合同通信三
田会が開催
された。
12日(土)
の13時から市
内観光を実施
し(ひょううた
ん島クル
ズ・阿波おど
り会館で阿波
踊りの実演鑑
賞・眉山口一
ブウェイに乗
車し山頂展望
台&モラエス
館見学)26名
の参加者が大
いに楽しんだ。

開会の辞が徳島通信三田
会大原三枝子会長より述べ
られ、「塾歌」齊唱。来賓
者の全国通信三田会瀬戸田
誠副会長(会長代理)が山
岡会長からのお祝いの祝辞
を代読した。次に、徳島慶
應俱楽部の吉見誠記会長が
「独立と共に生」の精神に触れ
「今後も通信三田会と縁を深
めたい」と話した。統いて、
慶應義塾からは塾員センタ
ンパス(SFC)で次々と行われ
ている画期的な教育改革ほかを話した。

引き続いだ記念講演会が行
われ、講師は徳野隆君(徳
島県立文書館勤務、S60年文
修士)で、演題は「江戸時代
の四国遍路を支えたセイフ
ティネット」。四国遍路の歴
史、特に、江戸時代における
セイフティネットの事例を挙げ
、「遍路へ村人が宿や食料・医療の提供等世話を申し分の無いものであつた。

講演後の昼食では豪華な新
鮮食材に舌鼓をうちながら、
入った。また、今年は丁度「四国靈
場開創1200年」で、お遍路に
心である。スクリーンで
の映像を示しながら、分か
り易く明快な講演であった。

国固有の「おもてなし」の
心である。スクリーンで
の埋葬、村全体で遍路に優
しく接待した。まさに、四
会が開催され、29名の参加
者が歓談で賑わい終始和や
かな雰囲気の中、親交を深
めた。

13日(日)10時より「第
19回中・四国合同通信三田
会」が開始され、まず冒頭で、
3月27日に急逝された徳島
彰君へ默祷を出席者全員で
奉げた。

開会の辞が徳島通信三田
会大原三枝子会長、故鈴木
彰君へ默祷を出席者全員で
奉げた。講演後の昼食では豪華な新
鮮食材に舌鼓をうちながら、
入った。また、今年は丁度「四国靈
場開創1200年」で、お遍路に
心である。スクリーンで
の映像を示しながら、分か
り易く明快な講演であった。

国固有の「おもてなし」の
心である。スクリーンで
の埋葬、村全体で遍路に優
しく接待した。まさに、四
会が開催され、29名の参加
者が歓談で賑わい終始和や
かな雰囲気の中、親交を深
めた。

講演後の昼食では豪華な新
鮮食材に舌鼓をうちながら、
入った。また、今年は丁度「四国靈
場開創1200年」で、お遍路に
心である。スクリーンで
の埋葬、村全体で遍路に優
しく接待した。まさに、四
会が開催され、29名の参加
者が歓談で賑わい終始和や
かな雰囲気の中、親交を深
めた。

講演後の昼食では豪華な新
鮮食材に舌鼓をうちながら、
入った。また、今年は丁度「四国靈
場開創1200年」で、お遍路に
心である。スクリーンで
の埋葬、村全体で遍路に優
しく接待した。まさに、四
会が開催され、29名の参加
者が歓談で賑わい終始和や
かな雰囲気の中、親交を深
めた。

講演後の昼食では豪華な新
鮮食材に舌鼓をうちながら、
入った。また、今年は丁度「四国靈
場開創1200年」で、お遍路に
心である。スクリーンで
の埋葬、村全体で遍路に優
しく接待した。まさに、四
会が開催され、29名の参加
者が歓談で賑わい終始和や
かな雰囲気の中、親交を深
めた。

講演後の昼食では豪華な新
鮮食材に舌鼓をうちながら、
入った。また、今年は丁度「四国靈
場開創1200年」で、お遍路に
心である。スクリーンで
の埋葬、村全体で遍路に優
しく接待した。まさに、四
会が開催され、29名の参加
者が歓談で賑わい終始和や
かな雰囲気の中、親交を深
めた。

講演後の昼食では豪華な新
鮮食材に舌鼓をうちながら、
入った。また、今年は丁度「四国靈
場開創1200年」で、お遍路に
心である。スクリーンで
の埋葬、村全体で遍路に優
しく接待した。まさに、四
会が開催され、29名の参加
者が歓談で賑わい終始和や
かな雰囲気の中、親交を深
めた。



愛知通信三田会総会 新会長に佐藤範男君 1/26



平成26年1月26日(日)
に第24回愛知通信三田会
総会を名古屋市内の「な
な福」で開催しました。

井中宏史会長の挨拶が
あり続いて議事に移りました。
井中会長から会計監査報告が
あり、満場一致で承認されました。
25年度事業報告、円城会
計監査から会計監査報告が
ありました。井中会長から平成
までの2年間の新役員が決
まりました。新会長には佐
藤範男君が選任されました。
続いて、平成26年度
事業案および予算案が
から提案され
ました。講
演会では佐
藤新会長が
講演され
ました。

→春期幹事会講師の
遊佐勘左衛門先生(昭44法)

※講師：遊佐勘左衛門(本名：遊佐雅宣、4、5年前に襲名)。仙北三田会会長(昭和44年政治卒)。(株)ゆさや旅館代表取締役、元宮城県議員3期12年。

演題=東日本大震災3年後の現況と課題
=陸奥からの情報発信(文責:安東幹)

【要約】震災では大きな被害を受けたが、沢山の人から支援を受けてここまで復興できた。今日まで来られたのはみなさんのおかげです。感謝しています。全国から、外国から沢山の支援を受けたことにお礼を申し上げます。震災後、アメリカーランド大学の教授らと会いましたが、三重苦を克服したヘレンケラー先生は3回来日しているがそのうち2回は仙台に足を運んでいること、視覚支援学校を訪れ、福祉の法整備に尽力したなどの足跡を残していることに感謝申し上げた。トモダチ作戦への感謝の意を表しました。



